

令和3年度 第10回

日南市教育委員会

会議録

令和3年12月23日(木) 午後4時から
日南市役所・プレハブ会議室（北301号室）

1 会議の名称 令和3年度教育委員会 第10回会議（定例）

2 会議日時 令和3年12月23日（木）
午後4時から午後4時45分まで

3 出欠確認

（1）出席委員 都甲政文 郷谷純一 黒木由香 別府信一

（2）事務局 教育部長兼学校教育課長
学校教育課学校教育担当監
生涯学習課長補佐
学校教育課管理係長
学校教育課管理係主査

4 場所 日南市役所・プレハブ会議室（北301号室）

5 傍聴者 0名

6 開会

【都甲教育長】

「それでは、令和3年度第10回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきます。」

7 出席者及び傍聴者確認

【都甲教育長】

「出席者の確認をいたします。教育委員5名全員出席でございます。事務局の出席者の確認をお願いします。」

【甲斐部長】

「事務局は、全員出席です。」

8 活動報告

（1）教育長活動報告

【都甲教育長】

・11月26日、小村寿太郎侯墓前祭があり、郷谷委員と参加しました。没後110年ということで、改めて郷土の偉人への思いを募らせたところです。今年は新型コロナウイルスの影響で何もできませんでしたが、来年に予定しているとのことです。

・同日、租税作文教室表彰で、何校か回ったのですが、最後となります日南学園に行き

ました。児童生徒が税について興味を持ってくれることを願い、今年度の表彰を終わりました。

・11月30日、吾田小学校合唱部が全国大会で全体の2位の成績となりまして、入賞報告に市長表敬され、子ども達がアカペラで歌ってくれて非常に素晴らしかったです。コロナ禍で暗いニュースが多い中、元気が出る快挙でありました。

・12月1日、校長会がございました。吾田小の校長先生が変わりましたので、新校長の今村校長先生を紹介しました。また、各学校のフィードバック面談を実施する時期に来ていますが、職員に感謝の気持ちをもって伝えて欲しいことを伝えました。

・12月13日、14日、校長先生に対する県の中部教育事務所の人事ヒアリングが行われ、異動対象者、異動希望者についての意見の聴取が行われました。校長先生にはしっかりと話しをしてもらいました。

・12月16日、20日、学校単独訪問で、鶴戸小中学校、北郷小中学校に行かせていただきました。後ほど委員の皆さんから感想等をお願いします。

・12月17日、読書感想文・感想画コンクール表彰式がございました。今年度は読書感想文48点、感想画165点の応募があり、その中から合わせて39名を表彰しました。今後も読書好きの子ども達を増やすための大きな励みになればと思っています。

(2) 委員活動報告

【別府委員】

12月16日に鶴戸小中学校の単独訪問に行かせていただきました。気になっていたのが、サーフィン授業があるということで、市外からの問い合わせもあったり、サーフィンの授業が目的で移住されている方もいらっしゃるということなので、こういった特徴のある授業というのは魅力的で、そういう学校が日南市にあるのが誇りだなと思ったところでした。

【崎村委員】

12月16日に鶴戸小中学校を訪問させていただきました。鶴戸小中学校は地域性もあると思うんですが、色々お話を聞いていますと、地域の方々と繋がりが結構深いなと感じたところです。あと、子どもの下校見守りを今までは先生がされていたのを地域の方々にお願いしているということがあったので、子ども達に関心を持ってもらえるということですのですごいことではないかなと感じました。

それと、子ども達が小中学生とも仲が良く、ほとんどの子ども達が小学校から中学校に上がるということなので、素晴らしいところだなと感じました。

【黒木委員】

12月20日、北郷小中学校に訪問させていただいて、小中一貫校ということで、各クラスを見て回るのに通常であれば小学校で6学年、中学校で3学年のところを、9学年

一度に見せていただいて、一貫校ならではの話を聞けたかなと思います。先生方が小学生から中学生の成長過程を温かい目で指導されてるところに、小中一貫もいいなと印象を受けたところで、これからどんどん小規模校が増えていく中で、小中一貫のメリットデメリットを見ていく必要あるなと思いました。

【郷谷委員】

12月20日に北郷小中学校を訪問させていただきました。今黒木委員がおっしゃったようなことも感じながら、特に私は地元でもありますけれども、授業参観が終わった後に関係の先生方と意見交換を行なったのですが、特に、参加された先生の雰囲気がとても良くて、明るくていい雰囲気だったことを感じました。一生懸命頑張られているんだなということと、あわせて、教育長の方から、小学生から中学生、中学生から小学生とそれぞれの立場で先生方に話を聞いてもらって、本当に小学校、中学校お互いの先生が協力をして子ども達を指導されているんだなと印象を強く受けました。

【都甲教育長】

今年度1学期、2学期通して単独訪問に行っていたんですけど、各学校どういった感じだったでしょうか。先生達、子ども達をご覧になっていると思うんですけど、何か感じられたところがあれば総括みたいな形でお願いします。

【郷谷委員】

ここ数年、子ども達の様子は見ないままに資料をいただいて、それから関係の先生方と意見交換をするような形でありましたけど、今回の学校訪問では子ども達の表情や雰囲気が見られたので良かったなと思います。

【別府委員】

各学校、先生達と話しをさせてもらって、各学校でそれぞれ特色があって、校長先生を筆頭にチームとして楽しんでいるところや、働き方改革に向けて色んなアイデアを出したりとかもあって。共通しているのは、先生方が真剣に子ども達と向き合って指導されているんだなと思いました。

あと、ずっと自分が思っているのは、コロナが落ち着いた後の、PTAやイベントとかの有り方が問題になってくるかと思って、今度、先生方のチームをPTA役員と一緒にしてから、働き方改革、イベントを含めて協力しあって欲しいなと思いました。

【崎村委員】

訪問の中で、一問一答の質問の仕方を教育長が言ってくださったのをありがたく思ったのと、先生方に答えていただきますので、校長先生に我慢してくださいと言われたのが良かったなと思って。結構校長先生は最後に一言話されるんですけど、他の先生方

の立場の中で話が聞けて、それぞれの学校の特色を聞くことができよかったですと思います。

【黒木委員】

久しぶりの生徒児童を見ながらの学校訪問ということで、特にICTが始まってからの学校訪問は、今までと違う子ども達の授業に取り組む姿を見せていただきました。

また、授業の時間の長さを感じている子どもの様子が見受けられるのに、集中して授業に取り組んでいる姿を見れたのがすごく良かったのと、それに伴って、先生方の研修だったり、そういうところで大変なところがあるんじゃないかと思われたので、そういった先生方の大変なところを保護者の方にも知っていただいて、少しでも学校に協力的な気持ちになるような周知が出来ないかなと考えた学校訪問でした。

【都甲教育長】

先生方の様子を見て一生懸命やっているなと感じはするんですけど、合格点を挙げてもいいんじゃないかなと思います。皆さんに意見をいただいて非常に嬉しくも感じますし、また、来年の4月以降に半分の学校ですけど、楽しみに回れるといいなと思ってですね。今年みたいな形式でやりながら、何でも聞いていただいて意見交換していきたいですし、先程崎村委員が言われましたように、校長先生が黙って聞くということで、普段先生達がどう仕事に対して考え、責任をもって取り組んでいるかわかるんですよ。そういう意味でも、あの子の彼らの人材育成とか成長とかも校長先生に見てもらうのはいいのかなと思っていますので、また来年も学校訪問をよろしくお願いします。

9 前回の議事録承認

第9回の議事録について了承

10 議題について

協議1 令和4年度教育基本方針について

(甲斐担当監)	令和4年度教育基本方針について説明。
(都甲教育長)	これについてはよろしいでしょうか。

協議2 令和3年度他市町村教育委員会との意見交換会について

(蛸原主査)	令和3年度他市町村教育委員会との意見交換について説明。
(都甲教育長)	これについてはよろしいでしょうか。

11 報告について

報告 1 市議会定例会報告について（12月議会）

(甲斐部長)	市議会定例会報告について説明。
(都甲教育長)	これを受けて、次の校長会では、例えばトイレに置かないからちゃんと保健室で様子見てねといった話をしたりとか、ヤングケアラーについては子ども達に聞くことは難しいので、子ども達の悩み調査とか観察とかしながら見つけて福祉につなぐとか、そういった方向で行きたいと話そうかと思っています。
(崎村委員)	本人達がそういったことに気づかないでケアに当たっているのが一番心配です。福祉の制度を使って色んなことができるというのを知って欲しいです。
(都甲教育長)	学校の役割としてそういう風につなげていきたいなと思います。

1.2 その他

(1) 1月行事予定について

(2) 第11回 教育委員会会議（定例）

- ① 日時 令和4年1月26日（水）午後3時00分から
- ② 場所 北郷町地域振興センター大会議室

(3) その他

① 日南市教育委員会表彰式

- ア 日時 令和4年2月25日（金）午後4時20分から（予定）
- イ 場所 生涯学習センターまなびピア

1.3 閉会